

derecha, se encuentra el Gran Hotel, a la izquierda el Palacio de Justicia. A la derecha del Hotel está el Café Central, el vestíbulo tiene mucho mármol y palmeras, escalera ancha.

En el Palacio de Justicia se recibía a los miembros de las Brigadas Internacionales. En el Gran Hotel había dos pisos para los oficiales de las Brigadas. Una planta para el vestuario y el armamento. Habitaciones para aproximadamente 50 personas. La fachada decorada con ornamentos.

A la derecha de la plaza: Banco Central, Círculo Mercantil: aquí 70 camas para las Brigadas Internacionales. Enfrente, en el Palacio Municipal, Barrio organizó la estructura de las Brigadas.

Al lado, a la izquierda: Casino Albacete, para oficiales. En el Casino Mercantil se encontraban las tropas. Más a la izquierda: Banco de España: aquí habían 60 habitaciones para las Brigadas. (Hubo atentados contra el Banco).

En la plaza: el cine y teatro Capitol. (También fue bombardeado).

Junto al Palacio de Justicia una avenida con olmos, que lleva a la estación. Frente a la estación el viejo convento, donde tenía su puesto André Marty."

Desgraciadamente ya no existía en marzo de 1974 ni la vieja Estación del Ferrocarril donde llegaban los internacionales, ni el convento que alojó la mansión "feudal" de Marty, y que ahora era un colegio de religiosas. En el Archivo Histórico les enseñaría, prometí, viejas imágenes de estos edificios. Ahora lo interesante era sólo situar a mis investigadores en el lugar geográfico de los hechos, aunque el escenario hubiera variado sustancialmente. Enfrente del Colegio de Dominicas estaba aparcado mi pobre utilitario de entonces, un entrañable Seat 850, que ofrecí a mis acompañantes, para realizar inmediatamente otra visita más lejana que no convenía realizar a pie para no perder demasiado tiempo. Así, hicimos un recorrido hasta la Feria, pasando por el Cuartel de la Guardia Civil y aparcando de nuevo en la Plaza de Carretas, para visitar la Iglesia de la Compañía, y de allí, por la calle Mayor, hacia el Alto de la Villa, en las postrimerías de su pintoresco esplendor, que se mantenía casi en pie, aunque las terribles máquinas excavadoras, no sin nuestra advertencia ante el atropello, ya habían empezado a socavar salvajemente su enorme e histórico terraplén.

"Hacia la Feria: instalación redonda con entradas, su forma la llaman la sartén. El tejado del pabellón central en forma de carpa, pasamanos. Alrededor estancias que fueron utilizadas para alojar a los soldados. Cocina, barracas para comer, ninguna calefacción (frío en el invierno). Aquí había sitio para 350 hombres. Reservado para la Brigada Thälmann.

En el Cuartel de la Guardia Civil se instalaron 1000 hombres.

El convento donde vivió Marty: El Colegio de Religiosas Dominicas.

Pasillos en el patio interior-

La iglesia de los Jesuitas en la Calle de la Concepción

*Las paredes de la nave central blanqueadas
azulejos de cerámica roja en el suelo*